

del 4 al 9 de junio

Campaña Vial de enfermos crónicos renales

El próximo mes de junio, durante los días 4 y 9, tendrá lugar en Talavera y en Toledo respectivamente una campaña de información y sensibilización vial por parte de la Asociación de Lucha Contra Enfermedades Crónicas de Riñón «ALCER». Campaña que se desarrollará por las calles y con conferencias que serán debidamente anunciadas. El objeto es que el público se conciente, se sensibilice con la problemática de los enfermos. Su vida depende de una máquina, de un proceso de hemodiálisis, de un riñón artificial al que están sometidos en sesiones de ocho horas por tres días a la semana. Su solución es el trasplante, el medio es la comprensión del hombre. Por eso se piden donantes, no ayuda económica.

La asociación fue fundada en Madrid en el año 75. A partir de entonces, y dado el ascenso en nº de enfermos, se ha extendido por toda la geografía de España. La mayoría de los socios son enfermos crónicos de riñón y luchan por un fin determinativo, el conseguir donantes. Por ello las campañas viales, los concursos patrocinados por ella entre escolares de E.G.B. y B.U.P., de alguna manera son efectivos en cuanto que se va conociendo su problema.

Puestos en contacto con el presidente de la Asociación, Emilio Ruiz, el vicepresidente Luis-Miguel Fernández y la secretaria nos han manifestado el éxito de anteriores campañas: concretamente la realizada en el año 1981 que les proporcionó 105 donantes en Talavera y 130 en Toledo. Nos comentaron que en Toledo son ochenta y cuatro los enfermos que han solicitado el trasplante, y que actualmente tienen seiscientos donantes, comparándolo con la media nacional es aceptable, pero se necesitan muchos más, pues el índice de nuevos enfermos se cifra anualmente en un cincuenta por millón de habitantes.

Todos los enfermos por insuficiencia renal crónica están tipificados y ordenados en computadoras, en Puerta de Hierro en Madrid, en Barcelona, Sevilla, Bilbao; de esta manera, todo posible riñón que se destine a trasplante, es estudiado y tipificado, sus datos son transmitidos a la computadora y ella dará el tipo de enfermo más compatible con las peculiaridades de ese riñón. Este proceso culmina antes de 36 horas con el trasplante. Existe esta misma organización a nivel internacional y se hace lo posible, con todos los medios, por el traslado de un país a otro.

La vida para estos enfermos no es fácil, surgen problemas laborales, pérdidas de empleo, se intenta comerciar con ellos, ya «que las sesiones son muy caras y las clínicas privadas (más de un ochenta por ciento de los enfermos se dializan

en ellas) se sienten remisas a hacer tipajes para trasplante. Los miembros de ALCER realizan reuniones periódicas, exponen sus dudas, sus problemas, y denuncian las posibles corrupciones que puedan existir. Efectivamente hay pleitos. Existe una comisión de ALCER que investiga y vela por el derecho humano a vivir, siempre que se produce algún trasplante.

Sus problemas en Toledo son pocos y nos dicen: «En Toledo hay gente especial en el equipo de nefrología. Todo marcharía bien si todos fueran así».

Existen tres tipos actualmente de hemodiálisis: La hospitalaria, la diálisis peritoneal y la diálisis peritoneal continua ambulatoria DPCA, sistema importado de Francia por el Doctor Conde que tiene innumerables ventajas. En fase de experimentación en Toledo.

Los otros dos tipos de diálisis son iguales, lo que cambia es el lugar: la primera en el hospital y la segunda en el domicilio tras la prestación de la máquina y un curso que capacita a una persona para actuar como enfermero. Es a este tipo de diálisis a la que se debería tender -nos comenta el presidente- ya que evita multitud de gastos, kilómetros, enfermeras, camas etc... y por otra parte el enfermo se siente en casa, siente cariño familiar que influye en la psicología del enfermo. Un enfermo renal crónico en programación de diálisis, cuesta al estado más de 2.500.000 pesetas al año, en su casa supondría bastante menos.

Pero esto es un trámite para vivir, necesitan el trasplante y por ello el día 4 en Talavera y el 9 en Toledo encontraremos mesas informativas en las calles, en ellas va su vida que es la información. Para aquellos que deseen un contacto con la Asociación diríjense a «ALCER TOLEDO». Emilio Ruiz Cruces, presidente. Unidad diálisis, Residencia Sanitaria «Virgen de la Salud», Toledo. Teléfono 22 55 00 y 78 48 39.



«El presidente, vicepresidente y secretaria de ALCER»

El Castellano

III Jornadas Pedagógicas de Toledo, del 1 al 5 de julio

Los maestros Toledanos comunicarán sus experiencias pedagógicas

Del 1 al 5 de julio van a tener lugar en Toledo las III Jornadas Pedagógicas de la provincia de Toledo, organizadas por un grupo de maestros toledanos, que de una forma abierta, pretenden abordar distintos aspectos relacionados con la temática de la enseñanza. Los temas a tratar versarán sobre el Cielo Inicial, el Medio Cielo, la Educación Especial, la Danza en la Escuela, Creatividad y Comunicación. Exposición de Experiencias concretas, cómo es un trabajo de Enseñanza globalizada y de Coordinación entre los profesores de una zona, etc.

Las jornadas se desarrollarán en sesiones de mañana y tarde, probablemente en la antigua Universidad Laboral, celebrándose todo los días, al final de la tarde, diversas mesas redondas: «Proyecto de funcionamiento modélico de un Centro y la participación de los ayuntamientos en el funciona-

miento de la Escuela Pública; conferencias: «Hacia dónde va la Escuela Pública?» y una exposición por parte de la Federación de Asociaciones de Padres sobre su posición respecto a la escuela; asimismo, se espera contar con la competencia del Director Provincial de Educación.

La forma de trabajo, según pretenden los organizadores de las jornadas, estarán basadas en el intercambio de experiencias y opiniones así como en lograr que de las jornadas salgan grupos de trabajo que continúen profundizando durante todo el curso. De esos grupos saldrán los planteamientos de nuevas Jornadas Pedagógicas o cualquiera otras actividades que sirvan para dar alternativas al trabajo escolar.

Con objeto de alcanzar la suficiente difusión, los organizadores proyectan enviar a todos los colegios los programas hacia principios del próximo mes de junio.

● Los organizadores pretenden la búsqueda de alternativas al trabajo escolar

La Asociación Española de colegios privados presentó una encuesta sobre la educación

El profesor López Pintor y el padre Martínez Fuertes, presidente de la Confederación Española de Centros de Enseñanzas asociación que defiende los intereses de los colegios privados, presentaron en rueda de prensa celebrada en el colegio de La Milagrosa, los resultados de una encuesta realizada para conocer el estado de opinión de los españoles sobre el tema de la educación. Ya se ha presentado al Ministerio de Educación y se pretende que sea un elemento de trabajo a tener en cuenta por el Ministerio.

El profesor López Pintor centró su exposición en el desglose de los datos referidos a Castilla-La Mancha. El número de entrevistas realizadas ha sido de 5227, siendo 219 las que se han hecho en nuestra región. En cuanto a los distintos apartados en los que se ha dividido la encuesta, estos son las conclusiones. Un 67% de padres llevan a sus hijos a colegios estatales y el 33% a centros privados. Esto da un porcentaje de utilización de la enseñanza privada respecto a la media nacional. La encuesta califica de muy «realista» las expectativas respecto a la aspiración universitaria, ya que solo un 19% desea que sus hijos realicen estudios universitarios. Los problemas de la enseñanza, relativos a falta de plazas, de coste, distancia al centro, son más acusados en la región que en la medida nacional. En cuanto a la valoración de la enseñanza privada no religiosa. En relación con las alternativas educativas, la opinión favorable a la en-

señanza estatal es superior a la media nacional, siendo por el contrario más baja en la enseñanza privada. Capítulo importante de la encuesta, por estar en el candelero de la actualidad educativa, es la opinión de los castellano-manchegos respecto a la forma de financiación a la enseñanza. Es de destacar el hecho de que un 35% esté a favor del «cheque escolar», siendo solo de un 28% la media nacional. Este alto porcentaje es presentado por la CECE como «una aspiración a la justicia o reparto popular propia de sociedades tradicionalmente desiguales». Otros datos, como el porcentaje favorable a la coeducación, por debajo del nacional, y la posición ante la enseñanza religiosa, son muestras según la encuesta de «tradicionalismo cultural».

Martínez Fuertes comentó que la encuesta había sido realizada como exponente de la opinión de un 10% de familias que hacen uso de la enseñanza privada.

Presentación de la nueva coral del CEIT

El Centro de Enseñanzas Integradas de Toledo mostró parte de sus actividades

El pasado viernes día 20 tuvo lugar en el teatro de Rojas la presentación oficial en Toledo del conjunto musical de la que fuera antigua Universidad Laboral (hoy Centro de Enseñanzas Integradas). El conjunto, dirigido por J. Navalón, estaba integrado por una masa coral, y por un grupo instrumental constituido por guitarras, bandurrias, laúdes flautas sopranos y contraltos, melódicas, percusión (tambor, pandereta y crótalos) y un órgano eléctrico.

El programa se fue alternando entre ambos bloques. El grupo instrumental se encargó de hacer sus versiones de música clásica conocida como el Rondó de una Suite de Bach, Serenata de Schubert, Andante de la casación de Mozart, Preludio del 1º acto de la Traviata de Verdi o un fragmento de la Música acuática de Handel, lo que resultó de un efecto muy particular. Y el coro se unió en alguna ocasión a este grupo instrumental, aunque el grueso de su repertorio estuvo integrado por canciones folklóricas como una Muñeira de Ruíz de Luna, Las Vendimiadoras de Cebrían o las piezas del director de la coral, Con seda verde. En el rincón de Bécquer, ¡Ay, mocita toledana!, o las Habaneras tituladas Un gran amor y Falsas promesas.

El teatro de Rojas estaba lleno, como siempre suele ocurrir cuando actúa una coral del propio lugar de origen, y el público respondió bien a la ilusión colegial con que estaba preparado el acto.

NOTA

En la nota publicada por la Jefatura Central de Tráfico en el nº 1 de EL CASTELLANO, en relación con los Centros de Reconocimiento de Conductores, se ha observado la omisión del Centro de Reconocimiento que el Ilustre Colegio de Médicos de Toledo dispone, sito en la calle de Nuñez de Arce, nº 18, que funciona de lunes a viernes, durante las horas de 9:30 a 1 por la mañana y de 4 a 7 por las tardes.

J. I. Magariños Ramón
Secretario General del Ilustre Colegio de Médicos de Toledo.

TOMARIA LOCAL EN ALQUILER DE 50 A 75 M² Telf. 91 2 68 31 99